

Erwa!

Sch hätte dir viel früher geschrieben aber ich war eine Woche krank, lag im Spital mit hohem Fieber, zwar schrieb ich irgendetwas aus dem Fieber heraus, aber und dieses irgendetwas war an dich gerichtet aber es hätte dich bestimmt nicht interessiert was es war dann ich philosophiere über die Materie, also im allgemeinen ein Blöds.

Mein Bekannter (der mit dem Auto) war mich besuchen (ohne Auto). Er kann sich sozusagen von mir verabschieden, er fährt zurück nach Czernowitz nach Russland und wollte als guter Freund der er mir ist (er hat mich (ganz ernst) wirklich gern) mich unbedingt mitnehmen.

Hier sieht es ziemlich gut aus, wir haben jetzt wieder 4 neue in junge Börschen aus der Noar oder aus Schweiz (daher Jekov) die schon in Rumanien deren kein angehören. Unsere Beziehungen sind sehr gut miteinander und man kann sagen wir gehören sehr wohl u. ganz zum Gefüre. Wir haben bereits unser Wort. Du verstehst?

du klagst, du klagst über das Einerlei des Tages, du klagst über die Chwrah. Güt über die Chwrah versteh ich aber über diesen Arbeitstag im Kibutz, wo wirst du in einem Kibutz eine interessantere Rüttelung finden? Wenn ~~da~~ (an dieses „Tummarwoden“) kann man sich gewöhnen oder aber man kann sich damit abfinden. Beides (wenn man aufrechtig <sup>gegen</sup> sich selber sein will) hat keinen Sinn will man dann nicht mit seinem freien Willen bei der Sache sein kann.

Ich glaube etwas anderes aber, es ist schade um die Zeit die du in J. U. verbringst. Leg dir bitte nicht auf, den Lernen lernt man <sup>nur</sup> irgendwann etwas man vom Madrich erlernen kann also glaube ich auch in J. U. nicht und was die Chwrah betrifft, Kenne ich sie nicht dafür aber du. Aber es kann so viele Jugendliche den Bildriam weiter wann sollst du nicht auch tun und schliesslich verdienst du doch bei dem ganzen noch einen halben Tag Arbeit.

Hier ist ein Ungleich mit dem lesen, es geben keine guten Bücher wenigstens kann man keine bekommen David

zum Beispiel liest 1001 Nacht.

Während ich Fräber hatte so zwischen wachen in schlafen dachte ich aus Büchern die ich les weißt du dass waren Bücher die wenn du sie gelesen hast könnten sie ~~#~~ eines Menschen mehr oben als Jahre von Erfahrung trachten zu bekommen den Romanzyklus von Romain Rolland „Die vergangenen Zeiten“ und du wirst dich überraschen können. Er ist französisch aber seine Bücher sind sehr gut ins Deutsche übersetzt.

Fast vergess ich: Dein Bruder (<sup>er hat keinen Taxi</sup>) bat du sollst irgend etwas mit dem Brief von Tühouse tun.

Oder dem Brief von Tühouse zu ihm schicken, irgend so etwas war es, es war nämlich noch vor mehr als einer Woche und also Zeit für mich zu vergessen, da ich dir nicht geschrieben habe hast du nicht geantwortet also jetzt schreibe noch dem ich bin bereits neugierig was mit dir los ist und ob du schon gekündigt bist.

Dein  
Bertl.